

REVUE DE PRESSE NOVEMBRE 2024

PAGES LOCALES
commerce

01/11/2024

Le marché solidaire revient à La Noue



L'association proposera aussi une dégustation
de soupe anti-gaspi. Archives Jean-Loup Bernard

Aÿ-Champagne

L'association « Mettons du cœur dans les épinards » organise un marché de primeurs et autres produits alimentaires, ce dimanche de 9 à 12 heures, au quartier de La Noue. « Ce marché expérimental a du succès et les gens nous demandent de le renouveler. Nous avons programmé cette expérience de juillet à septembre. Nous avons décidé de poursuivre en octobre et eu égard à la fréquentation nous programmons un marché au mois de novembre », précise Arnaud Reybois un organisateur.

Tous les producteurs participeront à l'expérimentation de la sécurité sociale alimentaire. Il sera proposé deux prix. « Le premier prix affiché garantit une juste rémunération et une réduction de 35 % sera appliquée au deuxième prix et permet aux personnes les plus démunies d'accéder à une nourriture saine. La différence du prix sera prise en charge par l'association », spécifie l'organisateur.

Toiletage pour la véloroute

Isabel Da Silva



Des travaux d'élagage sont en cours au niveau de la commune déléguée de Reuil.

Hélène Nouaille

Vallée de la Marne

Le département de la Marne a lancé depuis la mi-octobre deux chantiers de réparation et de sécurisation sur la véloroute de la Vallée de la Marne qui longe le canal de la Marne à la rivière, de Dormans à Vitry-le-François. Un petit coup de jeune pour cette portion de la voie verte inaugurée en 2017. Le premier a eu lieu sur la section entre Reuil (commune déléguée de Cœur-de-la-Vallée et Dormans).

Travaux sur la chaussée
et sur la végétation

« Ces travaux de réparation ont été nécessaires du fait de la formation de fissures de la chaussée à différents endroits. Certaines d'entre elles ont été colmatées. D'autres plus importantes ont fait l'objet de travaux de purge », détaille le Département. Ces travaux pour un coût de 32 800 euros, sont désormais terminés.

Le deuxième chantier a été lancé fin octobre et devrait durer jusqu'au 27 novembre. « Des opérations d'entretien et d'abattage de la végétation longeant la véloroute 52 de la Vallée de la Marne sont en cours de réalisation entre Verneuil et Dormans », indique le Département. « Ces travaux ont pour but de sécuriser le passage des usagers et de préserver la berge de la Marne et ainsi la pérennité de la véloroute. Ils consistent en des actions préventives et curatives d'abattage, de démontage et de recépage d'arbres dépérissants ». Le coût de cette deuxième phase s'élève à 39 000 euros.

Les sections en travaux sont fermées à la circulation, elles rouvriront au fur et à mesure de l'avancée des travaux dans le sens Verneuil-Dormans. Le Département invite les usagers au « respect des indications de fermeture de ces zones de travaux », « essentiel pour la sécurité de chacun et pour la bonne exécution des travaux ».

Roger Seguin fidèle au poste



Pays d'Épernay

Roger Seguin

fidèle au poste

Ce n'est pas le brouillard matinal qui empêchera Roger Seguin d'effectuer sa tâche annuelle pour le Souvenir Français. Pendant cinq jours, ce jeune homme de 90 ans, qui cumule 59 années de porte-drapeau, fait le trajet depuis Esternay pour être présent au cimetière de la commune de Saint-Martin-d'Ablois et recueillir les dons au profit de l'association patriotique. Il attend les généreux donateurs, jusqu' à 17 heures ce dimanche.

Les sommes sont reversées au Souvenir Français. Cet argent permet d'entretenir les carrés militaires, de mettre en place la géo-localisation des tombes de soldats ou résistants mort pour la France...

Aÿ-Champagne

Scènes de vie 14-18 ouvert ce jour

Les bénévoles de l'Association recherches et études historiques (AREH) s'affairent aux derniers aménagements pour l'ouverture de Scènes de vie 14-18, musée situé à Mareuil-sur-Aÿ (commune associée d'Aÿ-Champagne). Le rendez-vous est donné au public ce dimanche 3 novembre.

Les quatre niveaux ont gardé leur aménagement d'origine, mais quelques éléments supplémentaires sont venus compléter les vitrines. Des casques des armées belligérantes ont été ajoutés, ainsi que des objets réalisés par les soldats. Les reconstitutions de postes d'écoute, de l'infirmerie ou des chambrées situées au sous-sol évoquent la vie souterraine des soldats.

Les amateurs d'engins militaires contempleront les différents véhicules de fabrication américaine. Le premier étage est réservé à la reconstitution de deux tranchées, une de l'armée française et la deuxième de l'armée allemande.

Le dernier étage est réservé à l'American Expeditionary Force.

Scènes de Vie 14-18 se trouve au 13 rue de Châlons, à Mareuil-sur-Aÿ.

Le musée est ouvert de 10 à 12 heures et de 13 h 30 à 17 heures.

Contact : Olivier Jacquin au 09 52 64 01 51 (www.arih.site).

Tarifs : adultes : 5 euros (2 euros pour les 8-16 ans).

Cours de taille le 8 novembre



Aÿ-Champagne

Cours de taille

le 8 novembre

Les cours de taille de la vigne organisés par la corporation des vignerons de Champagne vont bientôt commencer. Jacky Acquarias, moniteur, donne rendez-vous ce vendredi 8 novembre à 19 heures à la salle des fêtes d'Aÿ-Champagne, pour les inscriptions. Les futurs apprenants seront accueillis par le moniteur à la salle Bissegheim, quai du Port à Aÿ. Les différents renseignements pour suivre les cours seront annoncés lors de cette réunion. Renseignements au 06 30 37 02 87.

Belval-sous-Châtillon

Jour de course le 10 novembre

L'ASK Soissons organise, le dimanche 10 novembre, le trophée de l'Armistice, une course sur le circuit de Belval-Sous-Châtillon. À cette occasion, des pilotes débutants rencontreront des pilotes beaucoup plus expérimentés comme le champenois Léni Robillot Lagache qui a notamment remporté le Kartmag Festival sur le circuit de Valence, le dimanche 27 octobre. On notera la présence de Soissonnais avec entre autres, Xavier Maucourant en KZ2, Zoé Lebourdais Petit en Rotax, Nathan Pottier en Rotax et bien d'autres. Il y aura de belles manches sur ce circuit de 1100 m, preuve que le chemin tracé par Jacques Madoux se prolonge dans le même esprit.

06/11/2024

À venir

À venir

Venteuil

Brocante Le dimanche 17 novembre, l'association des parents d'élèves de Venteuil – Fleury-la-Rivière organise une baby broc (vêtements, matériel, jouets) à partir de 8 heures à la salle des fêtes de Venteuil. Renseignements et inscriptions par mail (apefleuryventeuil@gmail.com).

Dizy

Armistice Le maire et les élus de Dizy convient la population à participer à la cérémonie de commémoration du 11 novembre 1918 qui se tiendra lundi 11 novembre à 9 h 45, au départ de l'école élémentaire, rue du Vieux-Château.

Soirée couscous L'association des parents d'élèves (APE) organise une soirée couscous le samedi 23 novembre à partir de 18 h 30 la salle Henri-Lagauche de Champillon. Réservations avant le 3 novembre avec dépôt du coupon-réponse dans la boîte aux lettres de l'APE. Adultes : 25 euros (enfants : 12,5 euros).

Aÿ-Champagne

Armistice Les différentes cérémonies de commémoration de l'Armistice de la Première Guerre Mondiale auront lieu comme suit : à Aÿ, rassemblement au cimetière à 10 h 30 puis défilé jusqu'au monument aux morts ; à Bisseuil, rassemblement au monument aux morts à 11 heures ; à Mareuil-sur-Aÿ, rassemblement à 11 h 45 au monument aux morts, suivi d'un défilé jusqu'au cimetière où des bouquets de fleurs et des drapeaux seront déposés sur les tombes militaires.

Conférence Le 14 novembre à 10 heures, conférence sur le thème « Quand plaisirs riment avec vieillir » à la salle de la mairie, à Mareuil-sur-Aÿ. Informations et inscriptions au 03 10 93 06 60.

Soirée Beaujolais Le club Dom Pétanque organise sa première soirée Beaujolais nouveau le 22 novembre à partir de 19 h 30. Prix : 20 euros pour les adhérents (25 euros pour les non-adhérents). Inscriptions avant le 15 novembre au 06 62 54 15 68, au 06 30 63 83 95.

Focus sur les risques domestiques



Aÿ

Focus

sur les risques domestiques

L'association Anim'Enfant, en collaboration avec les pompiers sensibilisera le public sur les risques domestiques ce jeudi 7 novembre. Rendez-vous est donné à 18 h 30 à la Maison de la famille et de l'enfant, place Salvador-Allende. Les accidents domestiques ne sont pas des événements anodins, on peut lire sur le site de la Fédération française des préventions des accidents domestiques que 20 000 personnes par an décèdent des suites d'un accident domestique soit 61 % des accidents de la vie courante. Contact : Delphine Ferry au 03 26 51 11 13 ou Céline Musset : 03 26 56 92 59.

Vertus

Le Marché de producteurs revient

La Maison Pougeoise, qui englobe les quatre entités familiales suivantes : le champagne Charles Pougeoise, l'hôtel Best Western Le Relais du Vigneron, le restaurant Terre de Craie, ainsi que l'épicerie 27 Paniers, organise pour la seconde fois son Marché de producteurs locaux dimanche 24 novembre de 10 à 18 heures au sein de l'hôtel Best Western Le Relais du Vigneron à Vertus.

Cet événement réunira des producteurs et des artisans de la région. Au programme : fruits et légumes, miel, confitures, savonnerie, artisanat local... Il est gratuit et ouvert à tous.

Dizy

Conseil municipal

Les élus se réuniront mardi 12 novembre à 18 h 30 salle du conseil. Au menu entre autres : autorisation de supprimer des documents du fond de la médiathèque municipale, travaux d'électricité maison Létuvé, travaux de mise en conformité de la crèche, illuminations de fin d'année, subvention Noël à l'école élémentaire...

Une palme d'or pour le fromage de tête



Francisco de Jesus avait déjà remporté une palme d'or en 2018.

Jean-Loup Bernard

À l'artisan charcutier Francisco de Jesus vient de remporter un nouveau prix : une palme d'or pour son fromage de tête de porc.

Un nouveau trophée s'ajoute au palmarès impressionnant de la charcuterie de la Place à Ay-Champagne. Francisco de Jesus, le patron remporte régulièrement des prix pour les différents produits qu'il cuisine tels que le boudin ou le fromage de tête. La continuité de ces récompenses assure à la charcuterie une belle renommée.

Le charcutier a participé au premier grand prix national du fromage de tête organisé par la Confrérie de la Gastronomie de Flers (Orne) le dimanche 29 septembre. « J'ai opté pour une préparation allégée en gras c'est ainsi que la veille la tête de cochon a été salée et pendant la cuisson j'ai ajouté des morceaux de langue pour rendre la préparation, à basse température, maigre, moelleuse et goûteuse » précise Francisco de Jesus.

« J'ai ajouté des morceaux de langue pour rendre ma préparation moelleuse et goûteuse »

Francisco de Jesus

Le savoir-faire de l'artisan charcutier et ses quelques secrets ont eu la préférence du jury qui lui a attribué la palme d'or. Mais ce n'est pas tout, l'artisan a présenté une deuxième préparation, un peu différente de la première, qui a obtenu le deuxième prix.

L'esprit de compétitivité anime l'artisan depuis toujours et c'est le fruit de son talent et de ses recherches qui lui assurent le succès aux concours.

En pleine nature



Aÿ

En pleine nature

La Maison des jeunes et de la culture intercommunale d'Aÿ va proposer un spectacle original intitulé « Forêt » de la compagnie Laëtitia Bône ce vendredi 8 novembre à 19 h 30.

Le scénario met en scène une femme qui revient à ses origines et se ressource au cœur de la forêt où elle prenait plaisir à se balader quand elle était petite. Dans cette forêt elle entre en communion avec la nature. Tout prend son sens quand l'arbre à deux pas de danse lui parle. Est-ce sa conscience ? Est-ce la forêt qui veut établir un lien entre le sacré et l'humanité. Un spectacle familial qui fait rêver grands et petits.

Renseignements au 03 26 55 18 44. Tarif : 8 €. À partir de : 6 ans.

Montmort-Lucy

Commémorations

de l'Armistice 1918

La municipalité invite les habitants à participer à la commémoration de l'Armistice 1918, le lundi 11 novembre à 16 h 30, au monument aux morts, avec la participation de la fanfare d'Orbais l'Abbaye et du centre de secours Montmort-Orbais.

Un vin d'honneur servi à l'issue de la cérémonie à la mairie.

Chouilly

Salon des métiers d'art

L'association Art et artisanat en Champagne organise son 39 e Salon des métiers d'art du vendredi 29 novembre au dimanche 1 er décembre. Vendredi, ouvert de 17 à 20 heures, samedi de 10 à 19 heures et dimanche de 10 à 18 heures à la salle panoramique du champagne Nicolas Feuillatte.

Entrée : 5 euros, gratuit pour les moins de 18 ans.

Fleur de douche fait maison



Aÿ-Champagne

Fleur de douche fait maison

La Maison des jeunes et de la culture intercommunale d'Aÿ, dans le cadre des ateliers « fait maison », invite à fabriquer une fleur de douche. Edwige donne rendez-vous au public ce samedi 9 novembre à 10 heures. Elle révélera son secret pour coudre avec des matières naturelles et pérennes, cette éponge-filet qui garnit les salles de bain. « C'est facile à réaliser, on évite d'utiliser des matières toxiques qui sont longues à s'éliminer.

Le tissu utilisé rend la peau douce. Ça serait dommage de s'en priver », sourit-elle.
Renseignements et inscription au secrétariat : contact@mjc-ay.com, 03 26 55 18 44.

Scènes de vie ouvre ce 11 novembre

Les bénévoles de l'association recherches et études historiques, AREH, ouvrent Scènes de vie 14-18 ce lundi 11 novembre de 10 à 12 heures et de 13 h 30 à 17 heures. Le public peut y découvrir du matériel de l'armée américaine, la reconstitution d'un état-major de commandement américain, mais aussi une fresque de 9 mètres qui représente la vie dans les tranchées, des scènes de soldats à l'assaut ou à l'affût, des reconstitutions de tranchée française et allemande, des engins militaires tels qu'un Nash Quad et un Dodge Brother Winter-top, des chambrées, un poste d'écoute ou encore une infirmerie. « Nous tenons à ouvrir ce jour où l'on commémore l'armistice de 1918. C'est pour nous important que le public puisse appréhender les conditions de vie des militaires grâce aux différentes reconstitutions », assure Olivier Jacquin le président. Scènes de Vie 14-18 est situé au 13 rue de Châlons à Mareuil-sur-Aÿ. Contact 09 52 64 01 51. Tarifs : Adultes : 5 €, de 8 à 16 ans : 2 €, moins de 8 ans : gratuit.

Passy-Grigny

Marché de Noël

L'association de Passy-Grigny organise un marché de Noël, le dimanche 17 novembre de 9 à 18 heures, à la salle polyvalente de la commune, située rue de l'église. De nombreux exposants d'artisanat et métiers de bouche proposant des dégustations sont annoncés.

Le 11-Novembre commémoré par les élèves



Les élèves accompagnés du public ont chanté la Marseille.

Aÿ-Champagne

Les Marotiers avaient rendez-vous ce 11 novembre 2024 à 11 h 45 aux monuments aux morts pour la commémoration de l'Armistice de la Première Guerre mondiale à Aÿ-Champagne.

Après l'allocution de Dominique Collard, maire-délégué de Mareuil-sur-Aÿ, les élèves de l'école primaire se sont regroupés. Sous la responsabilité de Sébastien Tedeschi, le directeur de l'établissement, ils ont chanté la Marseillaise, et cinq élèves volontaires ont récité deux poèmes.

Lecture de poèmes

Les scolaires ont été chaudement applaudis par le public. Ensuite, tout le monde a formé un défilé, pour se diriger sous le rythme de la fanfare La champenoise, vers le carré militaire où les enfants ont déposé des bouquets de fleurs sur des tombes du carré militaire.

Une fresque géante réalisée par les habitants



Un panneau avec le prénom des participants à la création a été scellé près de la fresque. J.-L Bernard.

Ay-Champagne

Le boulevard Pierre-Cheval était animé à l'occasion de l'inauguration d'une grande fresque d'art pictural. L'idée de sa conception venait de Valérie Lavallé, chargée de communication à la mairie d'Ay-Champagne. « Cette œuvre participative a été créée sous l'expertise de l'artiste peintre Jacki Colson. Ce sont d'abord les jeunes de l'Entrepot' qui ont pris les pinceaux, puis les habitants ont été invités à terminer la fresque lors du festival Artitude qui s'est tenu dans les rues d'Ay au début de ce mois de juillet 2024. C'est un hommage à la ville nouvelle d'Ay-Champagne », précise Dominique Lévêque, le maire d'Ay-Champagne.

Les sites caractéristiques d'Ay,

Mareuil-sur-Ay et Bisseuil

La fresque a été réalisée avec des matériaux spéciaux pour résister aux intempéries. Le support est en placoplâtre marin et la peinture acrylique a été recouverte d'un vernis adéquat. Une soixantaine de personnes a rejoint le groupe Créer qui a participé activement à la création de la fresque.

« Nous avons reproduit les sites caractéristiques et atypiques d'Ay, de Bisseuil et de Mareuil-sur-Ay, les trois communes qui se sont associées en 2016 pour devenir Ay-Champagne. La fresque mesure 7,20 mètres de long et 2,50 mètres de large. La participation des Agéens a été un événement et a peut-être créé des vocations », sourit Jacki Colson.

Les cadets de la sécurité civile invités



Montmort-Lucy

Les cadets

de la sécurité civile invités

Les cadets de la sécurité civile, élèves au collège Lucie-Aubrac de Montmort-Lucy, sous la responsabilité de la principale de l'établissement Karine Hude, étaient invités à la cérémonie de l'Armistice. Une initiative due au collège mais aussi au maire Alain Friquot qui avait également convié les pompiers et jeunes sapeurs-pompiers du centre de secours Montmort-Orbais.

La section des cadets de la sécurité civile est un dispositif qui œuvre à la promotion des valeurs de la République et aux démarches citoyennes notamment partagées par les sapeurs-pompiers: la tolérance, la loyauté, le vivre-ensemble et le goût de l'effort.

Pour le jeune, devenir cadet ou cadette de la sécurité civile est une occasion de relever des défis, d'acquérir des compétences, dans le cadre de la construction de sa future vie personnelle et professionnelle. Cet engagement permet l'acquisition de réflexes citoyens en matière de sécurité et potentiellement l'éveil de vocations dans ce domaine. L'élève volontaire signe une charte et participe à une formation lui permettant d'acquérir les valeurs de confiance en soi et le sens des responsabilités.

Chouilly

L'école primaire mobilisée

Pas moins de 60 enfants de l'école primaire ont honoré la mémoire des soldats chouillats morts pour la France. « Cela fait partie de notre travail pédagogique, enseigner pour que ce devoir de mémoire perdure », souligne Sandra Descotes, directrice de l'école. Avec son équipe, les 130 élèves de la petite section au CM2, étudient en cours d'année cette période de l'histoire. Ainsi sensibilisés, ils étaient bien présents ce lundi devant élus, anciens combattants, parents et grands-parents. Autour de Jacques Hostomme, le maire, ils ont assuré la vente de bleuets, le rappel des noms des soldats gravés sur le monument, et chanté La Marseillaise. Comme chaque année, le produit de la quête sera remis à un ancien combattant lors d'une visite à l'école. Une nouvelle opportunité de partager avec les enfants et de transmettre le flambeau.

Aÿ-Champagne

Conférence avec Entour'Âge

L'association Entour'Âge propose une conférence bien-être le jeudi 14 novembre de 10 à 12 heures sur le thème « Quand plaisirs riment avec Vieillir ». Elle sera suivie le jeudi 28 novembre, mercredi 5 décembre, jeudi 12 décembre et mercredi 18 décembre de quatre séances d'activités physiques à la salle du conseil à Mareuil-sur-Aÿ. Animation gratuite destinée aux retraités. Information et inscription au 03 10 93 06 60.

Cherche personnel qualifié

Laetitia Venâncio



Après s'être battu pendant 25 ans pour la création d'un hôtel à Mutigny, Bernard Beaulieu est face à un nouveau défi: le recrutement.

L.V.

Mutigny Le Loisium fait face, comme d'autres hôtels, à un problème de taille : recruter du personnel qualifié face à une clientèle toujours plus nombreuse.

Je crois à l'œnotourisme. J'ai mis 25 ans à me battre pour que cet hôtel voie le jour à Mutigny », lance Bernard Beaulieu. Sans l'ancien maire de la petite commune de la montagne de Reims, ancien ouvrier du champagne et syndicaliste chevronné, l'hôtel Loisium, ouvert à l'été 2022, serait resté à l'état de douce utopie.

Pourtant, après seulement deux ans d'ouverture, l'établissement de 101 chambres a trouvé son public, et même au-delà de toute espérance. « En 2023, nous avons reçu un peu plus de 50000 clients, dont 51 % de Français, et servi plus de 54000 déjeuners et dîners », révèle-t-il, ajoutant que l'établissement a rapporté en taxe de séjour l'équivalent de 50 000€, et 40 000 € en taxe foncière pour Mutigny. Insuffisant toutefois. « Cet hôtel, c'est un investissement de 23 millions d'€ HT qu'il faut, en général, rentabiliser sous 7 à 8 années, et pour y arriver il faut du personnel ».

Or, c'est là que le bât blesse. L'hôtel est sous exploité, à l'image du restaurant gastronomique initialement prévu et qui n'a toujours pas pu ouvrir, pas faute de clients pourtant. « Jamais je n'aurais pu imaginer, même

dans les pires scénarios, que le plus gros problème auquel nous serions confrontés, ce serait de trouver de la main-d'œuvre ! Il nous manque du monde en permanence, tant pour le personnel permanent que pour les renforts ou les saisonniers », lâche celui qui est aujourd'hui ambassadeur du Loisiium, un titre honorifique venant récompenser son engagement sans faille tout au long de ces années.

Le nerf de la guerre ? La fidélisation du personnel, d'une part, et le recrutement de personnel qualifié. « Il y a des formations à Reims ou à Sedan mais on n'a pas de retour. Quand vous tapez à la porte de ces écoles, les jeunes préfèrent aller vers des entreprises du luxe où ils ont des avantages sociaux plus conséquents. » Mais comment attirer les travailleurs dans un secteur où les conditions de travail peuvent être difficiles ? « Je pense qu'il n'y a pas une seule solution », poursuit Bernard Beaulieu évoquant la semaine de 4 jours « mais ça demande 15 % de personnel en plus et comment on fait pour les trouver ? » Et de lister d'autres idées pour pallier les problèmes de mobilité comme la mise en place d'une voiture sans permis, le passage d'un bus dans les gares des communes alentour... « Ici, on a également deux lieux d'accueil pour les personnes qui habitent loin, un à Chouilly avec 7 ou 8 couchages et un nouveau, à Mutigny, avec 9 couchages. Mais c'est insuffisant. D'ailleurs, on travaillait avec la Maison de l'emploi d'Épernay à la création d'une maison des saisonniers, au sens large pour la vendange, mais aussi pour les jeunes et moins jeunes qui ont besoin de travailler tout au long de l'année. C'est une priorité selon moi. »

Une situation d'autant plus ubuesque que le potentiel est immense et les clients présents en nombre. « Autrefois, on estimait que la saison allait de juin à septembre. Là, on est mi-novembre et on est encore en saison. On ne va pas se plaindre mais on est face à un vrai problème », estime Bernard Beaulieu pour qui il faut aller plus loin. On s'aperçoit qu'il manque des choses, notamment en matière de restauration à Épernay au mois d'août, des bars de nuit. À Ay aussi, il manque une cuisine simple et familiale, des boutiques de souvenirs... On n'a pas pris la mesure de ce qu'implique le fait de devenir une station touristique », regrette-t-il.

PAGES LOCALES

15/11/2024

Repair Café 51 ouvert ce samedi



Ay

Repair Café 51 ouvert ce samedi

Les bénévoles de l'association Repair Café 51 d'Épernay tiendront une permanence, ce samedi 16 novembre à la salle des fêtes d'Ay-Champagne. Tout type de matériel peut être réparé, tel que de l'électroménager, l'outillage ou les appareils informatiques. « Chaque personne est limitée à un objet, nous réalisons à peu près 70 % de réparation sur place, et les bénévoles expliquent leur intervention au propriétaire de l'appareil » spécifie Jean-Michel Heurtevin, le président. Rendez-vous de 9 à 12 heures, salle Besigheim, quai du port. Épernay

Atelier d'écriture

L'association Entre les lignes tiendra son deuxième atelier d'écriture sur le thème : « Narrateurs et focalisations, les personnages », le mardi 19 novembre à 18 heures à la Maison des arts et de la vie associative. Prévoir deux heures pour cet atelier, ainsi que de quoi écrire. Les membres de l'association souhaitant venir peuvent s'inscrire par mail charlotte.eschbach@laposte.net ou par sms 07 87 00 41 62.

Saint-Martin d'Abluis

Repas des anciens combattants

La tradition a été respectée par les adhérents de la section des combattants ablutins qui se sont retrouvés pour le repas du 11 novembre. C'est au « Café des Sports » que trente neuf convives ont déjeuné dans la bonne humeur.

L'ancienne gare bientôt rachetée

Frédérique Pétré



Les locaux s'étendent sur une superficie de 214 m². Ils comportent d'anciens bureaux et espaces commerciaux au rez-de-chaussée et un logement à l'étage.

Aÿ-Champagne Dans l'optique d'acquérir l'ancien bâtiment de la gare d'Aÿ, la municipalité a procédé à des modifications comptables lors du dernier conseil municipal.

Mardi 12 novembre, la municipalité d'Aÿ-Champagne a indiqué vouloir acquérir l'ancien bâtiment de la gare au bout de l'avenue Victor-Hugo à Aÿ. Un bâtiment que la SNCF cherche à vendre depuis plusieurs années maintenant. « Il y a eu plusieurs tentatives d'achat ou de location par des entreprises privées », a rappelé le maire Dominique Lévêque, « mais elles n'ont pas été couronnées de succès ». En 2022, l'association Zam coworking, à l'étroit dans ses locaux à la Citadelle, avait même envisagé de s'y installer. Mais là aussi, ça n'a pas abouti.

Le montant de la vente, 200 000 euros à l'époque, de gros travaux à entreprendre et « un dispositif technique qui reste propriété de la SNCF et empêche une pleine occupation de ces locaux », ont sans doute été des freins non négligeables. Là, la municipalité, selon de premières estimations qu'il faut ajuster avec un géomètre, pourrait déboursier 110 000 euros, frais de notaire compris. La Ville d'Aÿ-Champagne aimerait racheter le bâtiment et un terrain qui se trouve à droite de la bâtisse. Cela permettrait alors de faire la jonction avec l'arrière du collège et le parc des Bleuets.

Pour disposer des fonds nécessaires et engager des dépenses avant le vote du budget en avril 2025, la municipalité a procédé mardi à une modification comptable. Des fonds budgétés pour des travaux de voirie, entre autres, ont été déplacés pour la ligne « acquisition foncière ».

Des activités en réflexion

Le collège se mobilise contre le harcèlement



Les élèves ont reproduit le sigle NAH dans la cour du collège pour dire Non Au Harcèlement.

Aÿ-Champagne

L'accueil des élèves du collège Yvette Lundy a pris, ce jeudi 7 novembre, un caractère solennel en cette journée nationale de lutte contre le harcèlement. Les professeurs ont distribué des questionnaires anonymes sur le thème de la journée. Chaque élève a rempli scrupuleusement l'imprimé. Un débat animé par certains professeurs a été instauré. De nombreuses questions ont été posées par les élèves.

Chant et débat

À 10 h 30, les élèves se sont regroupés dans la cour du collège et ont formé le sigle NAH pour dire Non au harcèlement. En début d'après-midi, la chorale du collège a interprété la chanson Imagine de John Lennon. Ce fut un moment émouvant qui a été très applaudi. La journée s'est terminée par deux heures de formation destinées à 16 élèves qui sont désormais les ambassadeurs de la lutte contre le harcèlement, organisée par Bastien Paulauqui professeur de mathématiques. « Les différentes animations sur ce thème ont remporté un vif succès et ont soulevé de nombreuses questions. Pour prolonger cette action de sensibilisation, il a été décidé de doter le centre de documentation et d'information du collège d'ouvrages qui ont trait au harcèlement » assure Flore Legée, la principale adjointe.

Concert à la MJC ce vendredi



Aÿ

Concert à la MJC ce vendredi

La Maison des jeunes et de la culture intercommunale d'Aÿ, propose un concert de reggae, ce vendredi 15 novembre avec le groupe Radio Byzance. Le trio chante en anglais, en espagnol et en français. « La musique de Radio Byzance a des saveurs de cumbia et de musique de l'Europe de l'Est » précise Edwige Grosmort, médiatrice culturelle. Le groupe joue aussi en déambulation sur une sono mobile et colorée, alimentée à l'énergie solaire. Le trio à la musique originale a été créé en 2019.

Rendez-vous à 20 h 30. Garde enfant à partir de 3 ans sous réservation. Tel : 03 26 55 18 44. Tarifs : adulte 11 € moins de 18 ans 5 €.

Loto à la salle des fêtes

L'Union nationale des retraités et personnes âgées organise son traditionnel loto, ce dimanche 17 novembre à la salle des fêtes d'Aÿ. Le public sera accueilli à partir de 13 h 30. Le loto débutera à 14 heures. Les amateurs de loto peuvent réserver dès maintenant au 03 26 55 15 23 ou au 07 61 33 40 41.

Ateliers photos et boxe

La Maison des jeunes et de la culture intercommunale d'Aÿ organise des ateliers pendant ce week-end.

Samedi 16 novembre, à 10 heures les familles pourront se perfectionner à la photographie. L'artiste photographe Jean-Marie Wolf expliquera quelques secrets pour réussir une belle photographie au caractère artistique. Le triangle d'exposition, la règle des tiers, les isos ou le cadrage n'auront plus de secret pour les participants.

Ce dimanche 17 novembre, à partir de 9 h 30 les familles pourront monter sur le ring et mettre des gants, pour s'essayer à la boxe éducative. Pas question de mettre KO son partenaire, c'est un autre apprentissage, celui du self-contrôle, qui sera enseigné. Renseignements et inscription au 03 26 55 18 44. Gratuit.

Trois mille pavés rénovés

F.P.F.



Le chantier a débuté mardi 12 novembre pour s'achever ce vendredi 15 novembre 2024.

F.P.

Aÿ-champagne

Ça y est ! La place de la mairie d'Aÿ a retrouvé une nouvelle jeunesse. Trois mille petits pavés (l'équivalent d'une surface de 30 m²) viennent d'être reconsolidés par l'entreprise ArtBloc basée dans la Creuse.

Une entreprise qui était à l'origine de la pose de ces petits blocs de pierre.

Circulation perturbée épisodiquement

Avec l'usure du temps et le passage de camions ou véhicules lourds, les pavés se sont affaissés, ont bougé ou se sont désolidarisés.

Les deux ouvriers ont réalisé de microchantiers ici et là tout au long de la semaine. La circulation a donc été quelque peu perturbée mais c'est pour la bonne cause. Le chantier a démarré en début de semaine pour s'achever ce vendredi 15 novembre. Il en coûtera 10 000 euros HT à la municipalité d'Aÿ-Champagne.

Akadêmia en concert



Akadêmia s'était déjà produit le 30 juin à Aÿ, au Mai Musical.

Jean-Loup Bernard

Aÿ

En ouverture des festivités de fin d'année, la commune d'Aÿ-Champagne propose un concert mercredi 20 novembre à la salle des fêtes. C'est le groupe vocal et musical Akadêmia qui a été invité. Au programme : des œuvres exceptionnelles de compositeurs de musique baroque « accessibles au grand public ». C'est ainsi que Françoise Lasserre, directrice musicale a choisi les célèbres musiciens Heinrich Schütz, Philippe Friedrich Böhdecker ou Dietrich Buxtehude. La plus grande partie du récital sera interprétée par deux voix, deux violons et une basse continue.

Le programme offrira aussi au public une sonate pour violon de Philippe Friedrich Böhdecker et des diminutions pour violon et clavecin sur *Nasce la pena mia* de Johann Schop.

À 20 heures à la salle des fêtes,
35, boulevard Charles-de-Gaulle.
Entrée gratuite.

Deux subventions exceptionnelles votées



L'association regorge de clichés originaux. Ici, les éléphants d'un cirque paradenà Epernay.

Aÿ-Champagne

Les élus du bourg ont décidé d'octroyer deux subventions exceptionnelles lors du dernier conseil municipal qui s'est tenu mardi 12 novembre. La première, de 2170 euros, sera attribuée au Centre régional de la photographie de Champagne-Ardenne (CRPCA) qui souhaite éditer le deuxième opus des « Petits cahiers d'Histoires d'Aÿ » et portera cette fois-ci sur les transports de la commune. L'ouvrage sera édité à 2 700 exemplaires, son coût d'impression est de 4 340 euros TTC. La municipalité a donc dédié d'en financer la moitié.

La deuxième subvention est beaucoup plus importante. Elle est de l'ordre de 9 000 euros et permettra à l'UCIA, Union des commerçants d'Aÿ, de renouveler leur opération commerciale baptisée « Aÿ-Chèques ». Pour mémoire, ces chèques sont au prix de 12 euros mais d'une valeur faciale de 15 euros. Un gain de 3 euros pour l'acheteur. L'objectif est de vendre 3000 chèques pour qu'ils soient réutilisés chez les commerçants locaux. La municipalité est prête à octroyer cette somme à l'Ucia mais son versement est conditionné à la réception du bilan de l'opération Aÿ-Chèques de l'année précédente. Les élus ont insisté sur ce point lors de la séance.

Des fonds pour le patrimoine

Valérie Coulet



Pierre Possémé (à gauche) a annoncé qu'un collaborateur avait été recruté pour s'occuper du patrimoine naturel. Il prendra ses fonctions en décembre.

Marne L'équipe champardennaise de la Fondation du patrimoine dresse le bilan de l'année 2024 et annonce les projets pour 2025 dont la Briqueterie de Saint-Imoges. Pierre Possémé, le délégué régional Champagne-Ardenne de la Fondation du patrimoine, est satisfait. Très satisfait même. Car les appels aux dons ne restent pas sans réponse. « On constate beaucoup de générosité dans notre région, dit-il. Cela s'explique par le fait que les personnes qui y vivent et y travaillent sont très attachées au patrimoine. Les dons sont particulièrement en hausse depuis la fin du Covid. » Avec son équipe basée à Reims, il a fait un point la semaine dernière sur les opérations en cours et à venir, dans la Marne, les Ardennes, l'Aube et la Haute-Marne.

1

Encore 150 000 euros à trouver pour les anges de Lalique

La collecte de la Fondation du patrimoine pour les précieux anges en verre moulé de l'artiste originaire d'Aÿ, René Lalique, en cours de restauration à l'église Saint-Nicaise à Reims, a déjà permis de récolter un peu plus de 470 000 euros. Avec le mécénat et d'autres aides, le montant total s'élève à ce jour à près de 737 000 euros. « La fin des travaux est prévue à la fin de l'année 2025, fait savoir Pierre Possémé qui travaille main dans la main avec l'équipe de l'association Les Amis de Saint-Nicaise du Chemin-Vert. Il manque encore 150 000 euros pour restaurer ces verrières exceptionnelles. C'est pourquoi la collecte se poursuit. » Pour la petite histoire, le plus gros mécène de ce trésor rémois n'est pas champenois mais bordelais...

Le futur complexe de Bollinger prend forme

Thomas Crouzet



La rénovation, l'aménagement et la création d'un site œnotouristique est en cours à Ay-Champagne.

Aurélien Laudy

Un hôtel-restaurant, un chai à barriques, un espace réceptif... Le champagne Bollinger conduit le plus grand chantier de son histoire à Ay-Champagne pour moderniser son site de production et accueillir ses visiteurs dans les meilleures conditions.

Un chantier pour préparer les 200 prochaines années. Le plus grand engagé par notre famille pour le champagne Bollinger. » Étienne Bizot, descendant d'Elisabeth Bollinger et directeur du groupe Jacques Bollinger, a lancé à Ay-Champagne un compte à rebours en vue du bicentenaire de la maison de champagne, célébré en 2029. Depuis deux ans, la célèbre marque de champagne est en travaux, pour la construction d'un complexe œnotouristique et l'agrandissement de son chai à barriques. Tour d'horizon du chantier.

Un hôtel-restaurant ouvrira ses portes au public

La maison Deuil, située au 17, rue de la Chartre, accueillera prochainement un hôtel-restaurant, ouvert aux visiteurs de passage à Ay-Champagne. Celui-ci comprendra une vingtaine de chambres, situées au deuxième étage de la bâtisse et dans deux dépendances, le long de la demeure.

« L'idée est bien d'apporter une offre complémentaire aux grands établissements déjà installés sur le territoire et ainsi contribuer à l'essor de l'œnotourisme autour de la Vallée de la Marne », relève Benoît Pernod, directeur des opérations pour la maison Bollinger.

Au rez-de-chaussée de l'établissement, seront implantés un salon, un bar à champagne et un spa. Le restaurant, quant à lui, sera situé au premier étage, avec une vue sur le vignoble et devrait compter une cinquantaine de couverts. Une terrasse, à l'extérieur, permettra d'ajouter une vingtaine de couverts sur les beaux jours.

« L'hôtel-restaurant sera à l'image de Bollinger, et permettra de mettre en avant nos champagnes à travers la gastronomie », expose Benoît Pernod.

Les premiers travaux sur la bâtisse Deuil devraient commencer au second semestre 2025, pour une livraison fin 2027. L'ouverture de l'hôtel est prévue courant 2028.

Un cellier d'une capacité de 5 500 fûts

Ce sera le plus grand cellier de la Champagne. D'une surface de 6 000 m², pouvant accueillir 5 500 fûts soit 11 000 hectolitres, le futur chai de Bollinger démontre l'attachement de la maison agéenne pour la vinification sous bois.

« Il s'agit en réalité d'une extension de notre ancien cellier, précise Benoît Pernod. Le bâtiment historique date du début du XX^e siècle, pourvu d'une première extension réalisée par Elisabeth Bollinger. L'extension de 2 000 m² viendra s'appuyer sur l'ancienne structure. »

Quatre travées partiront ainsi de la rue Jules-Lobet pour déboucher sur le clos Saint-Jacques de la maison Bollinger. Des salles de dégustation seront installées au bout de chaque travée, offrant une vue sur le vignoble.

Commencés en 2022, les travaux pour le nouveau cellier devraient se terminer fin 2025, pour un bâtiment opérationnel pour la vendange 2026.

« Pour les récoltes 2023, 2024 et 2025, nous avons investi un cellier complémentaire à Pierry, qui nous permet de vinifier 8 000 hectolitres de vin sous bois, indique Benoît Pernod. Heureusement, la vendange 2024 a été moins conséquente et stressante que 2023. »

Un espace réceptif au sein de la maison historique

Tout habitant d'Aÿ-Champagne ainsi que les amateurs du champagne Bollinger connaissent la vaste cour du 16, rue Jules-Lobet où reposent, avant la vendange, les centaines de fûts de la maison, abreuvés à l'air libre. C'est ici que vécut Elisabeth Bollinger, « Lily », qui dirigea la maison de 1941 à 1971.

Outre l'usage fait par les tonneliers et la présence ponctuelle de la famille Bizot, descendants de la veuve Bollinger, la demeure familiale n'occupait jusqu'alors plus de place centrale dans l'organisation de la maison de champagne.

Mais une nouvelle vie s'ouvre pour le 16, rue Jules-Lobet avec une rénovation totale du site qui a débuté.

« Cet espace sera le point de départ et d'arrivée de nos visites, avec un accueil, deux salons et une boutique », révèle Benoît Pernod.

Toute une activité réceptive sera déployée sur le site, avec une salle privative pouvant accueillir 180 à 200 personnes assises. Trois salles de séminaire vont ouvrir. Le parc sera également entièrement refait, avec une véranda transférée en salle à manger.

Une partie de la bâtisse sera également allouée aux clients VIP de la marque, avec de nouvelles chambres aménagées à l'étage.

Les travaux du 16, rue Jules-Lobet devraient quant à eux commencer au printemps 2025, pour se terminer fin 2026. Une ouverture est attendue dans le courant de l'année 2027.

CAHIER ECONOMIE

19/11/2024

Bollinger vise la certification Bream

Engagée dans une politique de responsabilité sociétale des entreprises (RSE), la maison Bollinger s'est vue certifier B Corp en octobre 2023. Le label américain a appuyé les démarches vertueuses conduites par l'entreprise champenoise : conversion des véhicules et tracteurs à l'électrique, lancement d'une fondation d'entreprise et d'un prix Elisabeth Bollinger, baromètre social mis en place tous les deux ans...

Si son grand chantier s'intégrera dans le référentiel B Corp, une fois terminé, Bollinger vise également une autre certification : le label anglo-saxon Bream. Récupération d'énergie, isolation optimale, valorisation des déchets... Le label évalue le comportement environnemental des bâtiments, comme son homologue français haute qualité environnementale (HQE).

Outre la certification, Bollinger s'est engagée à travailler avec des entreprises régionales sur son chantier. On retrouve notamment le bureau d'études techniques Pingat, le Bâtiment Associé pour le gros œuvre, l'antenne marnaise d'Eiffage, d'autres artisans locaux... Au total, une trentaine de personnes travaillent actuellement sur le chantier. Celles-ci seront rejointes par une vingtaine d'autres au pic du chantier.

Un futur siège pour tout regrouper

Frédérique Pétré



Au rez-de-chaussée, les cloisons ont disparu et les ouvertures ont été agrandies.

F.P.

Grande Vallée de la Marne Lancés au printemps, les travaux sur l'ancienne Cité Roederer à Ay se poursuivent. Rénovée, la bâtisse deviendra le futur siège de la CCGVM.

Les travaux sur le bâtiment de l'ancienne Cité Roederer, 9 boulevard Charles-de-Gaulle à Ay, commune associée d'Ay-Champagne, se poursuivent sans anicroche. « Nous avons un léger retard d'une quinzaine de jours », indique Philippe Richomme, premier vice-président à l'Aménagement du territoire et à l'Urbanisme au sein de la CCGVM, communauté de communes de la Grande Vallée de la Marne. « Il y a eu quelques petites surprises comme dans tout chantier avec de vieux bâtiments notamment au niveau de l'escalier qu'on doit revoir », ajoute-t-il.

Charpente renforcée à l'étage

Pour mémoire, la friche, qui appartient à la CCGVM depuis 2011, doit accueillir le futur siège de la communauté de communes de la Grande Vallée de la Marne. Une structure dont les bureaux sont aujourd'hui répartis en trois endroits : à la mairie d'Ay, dans une ancienne banque et dans des bureaux loués. Pas évident pour les agents. Trois bureaux seraient aussi loués au PETR, Pôle d'équilibre territorial rural sur le nouveau site.

La communauté de communes a donc imaginé regrouper tous ses services sur ce site. Mais de gros travaux doivent y être entrepris. Ils ont démarré à la fin du printemps 2024 et devraient s'achever à l'été 2025. À ce jour, la phase de démolition de certaines parties est terminée. « D'anciens bâtiments qui n'avaient pas d'utilité à l'arrière de la bâtisse ont été rasés. Cela permettra de créer un parking. Une ouverture dans le mur côté canal de la Marne a aussi été créée », explique M. Richomme, également maire de Val-de-Livre. Les

cloisons à l'intérieur de l'édifice sont tombées, des fenêtres ont été agrandies, la charpente à l'étage a été renforcée, « elle restera visible », note l'élu.

Reste à refaire la dalle béton du rez-de-chaussée et du premier étage, l'escalier avant de recloisonner le tout pour y créer une quinzaine de bureaux. Le chantier, confié à l'agence d'architecture parisienne Forall studio, se veut vertueux. Isolation en béton de chanvre, cloisons en briques de terre, récupération de l'eau de pluie... tout a été pensé pour être le moins impactant possible sur l'environnement. Coût du chantier : 2 millions d'euros. Plusieurs aides vont être octroyées : plus d'un 1 million d'euros de l'État, 270 000 euros de la région Grand Est, 10 000 euros de l'Agence de l'eau, et 280 700 euros du Département de la Marne.

Des véhicules prêts à conduire vers l'emploi

Frédérique Pétré



Les trois véhicules électriques sont identifiables. Ils arborent les logos de la CCGVM et de la région Grand Est.

CCGVM

Grande Vallée de la Marne La communauté de communes a reçu trois voitures livrées pour l'action « Un véhicule vers l'emploi » : des Ami Citroën électriques sans permis. Elles sont arrivées. Flambant neuves, les trois Ami Citroën, voiturettes électriques sans permis, viennent d'être livrées à la CCGVM, communauté de communes de la Grande Vallée de la Marne. Ces véhicules entrent dans le dispositif baptisé « Un véhicule vers l'emploi » auquel la structure intercommunale adhère depuis la mi-novembre 2024. Un dispositif piloté par la région Grand Est lancé en 2023.

« Ce nouveau service est prévu pour répondre aux problèmes de mobilité des demandeurs d'emploi ou des personnes en situation de précarité qui souhaitent suivre une formation ou maintenir leur situation professionnelle », rappelle Philippe Caplat, vice-président chargé de la mobilité au sein de la CCGVM, dans la dernière parution du magazine Côté coteaux.

« L'idée est d'offrir
une réponse immédiate
et réactive, en complément des transports en commun existants »

Philippe Caplat, vice-président de la CCGVM
chargé de la mobilité

Au total, ce sont cinq véhicules (dont deux avec permis) et deux vélos électriques qui ont été achetés par la CCGVM pour une somme de 49 600 euros « pour des trajets domicile-travail ». Ces véhicules sont maintenant destinés à la location à des jeunes en insertion, demandeurs d'emploi, bénéficiaires du RSA, salariés en période d'essai, saisonniers...

La Champenoise fête la Sainte-Cécile



Les musiciens ont célébré sainte Cécile de Rome, patronne de la musique et des musiciens.

J.-L. Bernard

Aÿ-Champagne

Les Agéens ont pu voir défiler, tambour battant, la fanfare de la commune, la Champenoise, ce 17 novembre. Les musiciens se dirigeaient vers l'église. Ils célébraient Sainte-Cécile, leur patronne.

Le prêtre Arnaud Dhuicq a accueilli la formation musicale avant la célébration. À la fin de la messe, la Champenoise a exercé ses talents et, après la salve d'applaudissements, les musiciens ont formé un cortège pour se diriger vers la salle de répétition.

« C'est toujours un moment exceptionnel de célébrer la Sainte-Cécile. Il est important de garder les traditions nous sommes moins nombreux et nous devons nous associer avec d'autres musiciens de la région pour que la Champenoise perdure », spécifie Claude Stocker le responsable, avant de préciser : « Nous cherchons particulièrement des clairons et des tambours. »

La Champenoise a un emploi du temps fourni jusqu'à la fin de l'année avec les célébrations de la Sainte-Barbe. Elle interviendra aussi à la fête de Noël à Mareuil-sur-Aÿ, commune associée d'Aÿ-Champagne.

Informations : Claude Stocker (03 26 55 18 91).

Des contes à l'Atelier Air-Ayc



Aÿ-Champagne

Des contes à l'Atelier Air-Ayc

L'Atelier Air-Ayc organise ce vendredi, à 19 heures, une soirée humoristique avec Didier Jacquier. Il connaît bien les lieux et s'y est produit à plusieurs reprises. Il exerce ses talents de musiciens, de chanteurs ou de conteur. Pour cette soirée, c'est le costume de conteur qu'il endossera. Il opérera pour une formule originale, le public tirera au sort des contes et des sujets qu'il improvisera. Mais ce n'est pas tout par petites touches il transformera ce moment en soirée cabaret (soirée au chapeau).

Paysages de la Champagne

BlaBlaCar Daily en février

Dans notre article paru mardi, à propos de la mise en place du covoiturage via BlaBlaCar Daily sur l'intercommunalité des Paysages de la Champagne (CCPC), il faut apporter une précision. Le 1^{er} décembre, c'est la convention de partenariat entre la plateforme et la CCPC qui sera signée, pas la mise en route du dispositif. Pour la prise en charge des trajets à l'intérieur du territoire de la CCPC, il faudra attendre le courant du mois de février 2025. D'ici-là, les habitants de la CCPC peuvent cependant utiliser l'application, mais le passager paiera sa place. Dans le cas de trajets vers les intercommunalités voisines ou le partenariat est déjà concret, la gratuité pour le passager et le paiement du conducteur sont d'ores et déjà effectifs, pris en charge par ces intercommunalités.

La MJC veut surprendre le public

Aÿ-Champagne

La MJC veut surprendre le public

La Maison des jeunes et de la culture intercommunale d'Aÿ se mobilise pour un nouveau concept de spectacle et donne rendez-vous au public les samedis 23 novembre et 7 décembre. Il s'agit de surprendre le public en l'invitant à un événement non dévoilé. « Le principe repose sur la confiance des gens. Nous proposons une manifestation que nous gardons secrète, dans un lieu sur le territoire de la communauté des communes de la Grande vallée de la Marne. Il est communiqué quelques heures avant l'heure du rendez-vous », explique Edwige Grosmort, la médiatrice culturelle. C'est une autre façon d'aller au spectacle, le spectateur ne choisit pas, c'est un concept conçu par la MJC qui devrait interpeller le public. La manifestation est d'une durée de trois heures et un grignotage est proposé.

Horaires : 19 heures ce 23 novembre. Tel : 03 26 55 18 44. Billetterie : billetterie-mjc-ay.mapado.com E-mail : contact@mjc-ay.com, Tarif : 15 € grignotage compris. Site : www.mjc-ay.com.

Un jour en famille



Dormans

Un jour en famille

Le centre social Familles rurales de Dormans a organisé une soirée théâtre sur le thème de la parentalité, mardi 19 novembre, à la salle des fêtes de la commune. Avec « Un jour en famille », la compagnie Acaly aborde avec humour, de multiples thèmes du quotidien des parents et des enfants : les tâches ménagères, le premier téléphone, sujets tabous... « Nous avons accueilli plus de 100 parents et enfants à cette soirée qui est une belle réussite et qui est très encourageante pour la poursuite de nos actions parentalité », constate Séverine Gruson, référente familles du centre social.

Aÿ-Champagne

La MJC veut surprendre le public

La Maison des jeunes et de la culture intercommunale d'Aÿ se mobilise pour un nouveau concept de spectacle et donne rendez-vous au public les samedis 23 novembre et 7 décembre. Il s'agit de surprendre le public en l'invitant à un événement non dévoilé. « Le principe repose sur la confiance des gens. Nous proposons une manifestation que nous gardons secrète, dans un lieu sur le territoire de la communauté des communes de la Grande vallée de la Marne. Il est communiqué quelques heures avant l'heure du rendez-vous », explique Edwige Grosmort, la médiatrice culturelle. C'est une autre façon d'aller au spectacle, le spectateur ne choisit pas, c'est un concept conçu par la MJC qui devrait interpeller le public. La manifestation est d'une durée de trois heures et un grignotage est proposé.

Horaires : 19 heures ce 23 novembre. Tel : 03 26 55 18 44. Billetterie : billetterie-mjc-ay.mapado.com E-mail : contact@mjc-ay.com, Tarif : 15 € grignotage compris. Site : www.mjc-ay.com.

Étoges

Rendons à Yvonne...

Dans l'article qui lui est consacré dans nos éditions d'hier, il s'agit bien d'Yvonne Renault qui a fêté ses 100 ans en famille et non Yvette.

La section karaté prépare son championnat



Les personnes peuvent s'inscrire à la section Karaté de l'ASL tout au long de l'année.

Jean-Loup Bernard

Aÿ-Champagne

L'Association sportive laïque (ASL) d'Aÿ comprend une section de karaté très active. Depuis des mois, des adhérents suivent des entraînements intensifs dans la perspective à la participation au championnat départemental de la Marne. La compétition est importante pour le club qui a sélectionné six candidats. Ils devront exercer leur talent ce dimanche 24 novembre à Saint-Memmie.

Des instructeurs diplômés

« Nous participons régulièrement aux championnats départementaux et régionaux. C'est important de présenter des karatékas. Nous avons trois instructeurs diplômés fédéraux », spécifie Angélique Biot, la responsable de la section. Le club de karaté se distingue régulièrement lors des compétitions et les compétiteurs montent souvent sur le podium.

Ce club dynamique comprend 25 membres dont deux ceintures noires 3^e dan, deux ceintures noires 2^e dan et cinq ceintures noires 1^{er} Dan. « Nous bénéficions d'un encadrement important. C'est ainsi que nous pouvons accueillir des personnes de tout âge. Les futurs karatékas bénéficient de deux séances gratuites avant de s'engager. L'apprentissage et les entraînements sont dispensés les mercredis et les vendredis soir. Le karaté est un sport qui développe le self-control, la maîtrise de soi », assure Angélique Biot.

Renseignements : asl.ay@wanadoo.fr.

Entraînements : les mercredis de 17 h 30 à 18 h 45 pour les enfants et les adolescents, de 19 heures à 20 h 30 pour les adultes. Les vendredis de 18 heures à 20 heures pour tous.

Surprendre le public avec Mystériorité



À la MJC, ce nouveau concept

est nommé Mystériorité.

Ay

La Maison des jeunes et de la culture (MLC) intercommunale d'Ay se mobilise pour un nouveau concept de spectacle et donne rendez-vous au public samedi 7 décembre à 19 heures. Il s'agit de surprendre le public en l'invitant à un événement non dévoilé. « Le principe repose sur la confiance des gens. Nous proposons une manifestation que nous gardons secrète, dans un lieu sur le territoire de la communauté des communes de la grande vallée de la Marne, CCGVM, qui est communiqué juste quelques heures avant l'heure du rendez-vous », explique Edwige Grosmort, médiatrice culturelle. La manifestation est d'une durée de trois heures. « Nous choisissons des lieux spécifiques et exceptionnels qui parfois ne sont pas habituellement ouverts au public. Les différents spectacles que nous programmons sont tous originaux mais restent accessibles », sourit Edwige Grosmort.

Renseignements au 03 26 55 18 44,

par mail à : contact@mjc-ay.com. Billetterie : billetterie-mjc-ay.mapado.com. Tarif : 15 €.

Le festival met le bien manger au centre de l'assiette



L'association prend en charge la différence entre le prix solidaire affiché et le prix juste.

Jean-Loup Bernard

À travers d'un festival, l'association Mettons du cœur dans les épinards programme des manifestations sur le bien manger, l'anti-gaspillage et l'alimentation solidaire.

Les bénévoles de l'association mettons du cœur dans les épinards peaufinent les ultimes préparatifs. La première édition du festival Les champs gourmands donne rendez-vous au public ce mercredi 27 novembre, et ce, jusqu'au dimanche 1^{er} décembre.

« Nous avons décidé de regrouper les différentes actions que nous menons telles que la marmite ambulante ou le marché solidaire en un festival, pour mettre un focus sur ces manifestations », précise Arnaud Reybois, un organisateur. Les bénévoles entreprennent chaque jour du festival, à l'exception du vendredi 29 novembre, différentes manifestations qui ont trait à l'alimentation.

L'ouverture du festival commencera à Germaine avec une conférence de Mathieu Dalmais qui suscite une réflexion participative sur une alimentation saine accessible pour tous. C'est ainsi qu'il évoquera entre autres, les circuits courts, la sécurité sociale alimentaire.

À la recherche de bénévoles

Le deuxième jour, c'est en partie la mise en pratique des sujets de la veille avec la marmite ambulante, qui proposera un dîner anti-gaspillage et des aliments issus de circuits courts. En soirée à la La Maison des jeunes et de la culture intercommunale d'Ây-Champagne, c'est le film La part des autres qui interpellera le public.

Une causerie est organisée, le samedi, à la ZAC de Mareuil-sur-Ây avec le Centres d'initiatives pour valoriser l'agriculture et le milieu rural Oasis. Pierre-Edouard Schadeck, secrétaire, abordera le choix de l'alimentation, la biodiversité et l'engagement des producteurs locaux. La manifestation de clôture est le marché solidaire qui est maintenant bien connu des Agéens.

« Notre festival est une exhortation à la réflexion au sujet d'une alimentation saine issue de circuits de production respectueux de l'environnement, et nous souhaitons aussi créer un collectif de citoyens pour s'engager dans cette démarche. Tous les volontaires intéressés sont les bienvenus », sourit Arnaud Reybois. Renseignements auprès d'Arnaud Reybois au 06 03 89 39 96, ou par mail à : mettons du coeurdanslesépinards@ecomail.fr

La foire aux livres d'Amnesty International de retour



Mareuil-sur-Ay

La foire aux livres d'Amnesty International de retour

La traditionnelle foire aux livres organisée par l'association Amnesty International, section d'Épernay, mobilise les bénévoles qui trient de nombreux livres et les classent par thème. Le rendez-vous est donné au public ce samedi 30 novembre et ce dimanche 1^{er} décembre à la Maison de Mareuil. Au programme : livres d'histoire, de science-fiction, romans, BD... Les polyglottes ne seront pas déçus, de nombreux écrits en langue étrangère du débutant à l'expert seront aussi proposés.

Les bénéfices de la foire aux livres sont reversés à Amnesty International, pour soutenir les différentes actions de l'association qui défend les droits humains. Rendez-vous de 10 à 18 heures ce samedi 30 novembre et de 10 à 16 heures ce dimanche 1^{er} décembre.

Damery

Journée de solidarité au profit de Roseau

Comme tous les ans, depuis plus de dix ans, le comité des fêtes de Damery et les associations locales proposent d'organiser une journée de solidarité au profit de l'association Roseau qui vient en aide aux enfants atteints de leucémie ou de cancer soignés au CHU de Reims.

Cette journée aura lieu le dimanche 1^{er} décembre à la salle des fêtes de 10 heures à 17 h 30.

Différents exposants seront présents : pour le bien-être, la gourmandise, la décoration. Cette manifestation sera ponctuée de deux animations : à 11 h 30, concert de l'Accordéon club d'Épernay et à 15 h 30, démonstration de danse country avec les Threewolv's de Trélou.

Saint-Nicolas et Père Fouettard en visite



Épernay
Saint-Nicolas
et Père Fouettard
en visite

L'association Épernay Jumelages a invité Saint-Nicolas et le Père Fouettard le samedi 7 décembre. De 10 h 30 à 12 heures, ils seront à la médiathèque Daniel-Rondeau avec la conteuse Marie Julia. De 16 heures à 17 h 45, Saint-Nicolas se rendra place Bernard-Stasi pour les animations d'Eper'neige, les chocolats seront offerts par les Vitrines d'Épernay. De 17 h 30 à 17 h 45, départ de saint-Nicolas vers la résidence Gallice et de 17 h 45 à 19 heures, spectacle et apéritif festif offert par le Pôle animations senior.

Aÿ-Champagne

Balade de Noël à la lanterne

L'office de tourisme intercommunal d'Hautvillers organise samedi 21 décembre à partir de 16 h 30 une balade de Noël à la lanterne à Aÿ-Champagne. Les guides de l'office feront découvrir les secrets de la ville et après un goûter aux saveurs de Noël sera proposé.

Inscription obligatoire au 03 26 57 06 35.

Tarif : 12 euros par adulte, 8 euros par enfant.

Pays d'Épernay

Qui veut être Jeunes talents ?

L'édition 2025 des Jeunes talents du tourisme est lancée. Les inscriptions sont recueillies jusqu'au 19 janvier. Pour postuler, il faut avoir moins de 10 ans d'exercice dans son activité, élaborer et (ou) concevoir son produit, s'inscrire dans une démarche de développement durable... Pour rappel, ce concours est l'occasion de découvrir et de valoriser des acteurs engagés proposant des activités touristiques innovantes dans le département.

Les dossiers sont disponibles sur le site internet de l'organisation : www.lesjeunestalentsdutourisme.com.